
Ответственность за это 
в АО «Соликамскбумпром» 
возложена на отдел главного 
энергетика. Александр Викто-
рович Золотухин как главный 
специалист рассказал газете о 
решении непростых задач, воз
ложенных на энергетическую 
службу:

— Функционально отдел 
главного энергетика занима
ется всеми ресурсами, потреб
ляемыми предприятием. Это 
вода, газ, тепловая и электриче
ская энергия. 

В обязанности отдела входит 
также обеспечение снабжения 
ресурсами наших дочерних об
ществ в Красновишерске, в Вае, 
Вижае, Валае, в Гайнах,  Поло
усном и Кудымкаре. Отдел ведёт 
договорную работу, отслежива
ет выполнение договорных обя
зательств, чтобы ресурсоснаб
жение было бесперебойным. 
Один раз в квартал проводится 

обследование приборов учёта 
на местах, специалисты отдела 
выезжают в дочерние общества. 
Стоимость ресурсов на местах 
отличается. Пусть и ненамного, 
но отличается.

Мы ведём договоры по газу, 
тепло — и энергосбыту с очень 
крупными компаниями. Всё 
контролирует отдел главного 
энергетика. Ни один документ 
без акцепта главного энергети
ка на оплату не уходит.

— Александр Викторович, 
в решении каких задач удалось 
продвинуться за прошедший 
год?

— Выполняя поставлен
ные перед энергетической 
службой задачи, удалось дос
тигнуть хороших результатов 
по производству собственных 
тепловых ресурсов. Отдел про
должает работу по снижению 
энергозатрат, результаты за
висят от взаимодействия с про

изводствами. Можно отметить, 
что во многих структурных под
разделениях предприятия уда
лось добиться снижения обще
го потребления воды, тепла и 
электроэнергии.

Остаются вопросы по бу
мажному производству № 3. 
Но мы думаем, что в следующем 
году, при условии увеличения 
объёма производства бумаги, 
удастся выйти на удельные нор
мы расхода энергоресурсов.

В ОТВЕТЕ ЗА РЕСУРСЫ
 Слово специалисту
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ЗА ГОДЫ ВЕРНОСТИ ТРУДУ

Мероприятие для ветеранов  
АО «Соликамскбумпром» «Спасибо за труд!»  
состоялось 19 декабря в ДК «Бумажник».

ПРЕДРЕЧЕНО О НЁМ

Рождественский пост предваряет  
чудесный праздник. Рассказывает постоянный 
автор Валентина Климанова.

О ТАРИФЕ И КОНТРОЛЕ

По предварительным рас
чётам, предельный единый та
риф регионального оператора 
по обращению с ТКО составит 
3 840 руб. за тонну. Об этом на 
рабочей группе краевого пар
ламента по рефор мированию 
ж и л и щ н о  к о м м у н а л ь н о г о 

комплекса Пермского края со
общил региональ ный министр 
ЖКХ Александр Шицын. 

По его словам, плата 
за квадратный метр в много
квартирном доме составит 
3 рубля 39 копеек. В част
ных домах будет ежемесяч

но взиматься плата в раз
мере 71 руб ля с каждого 
проживающего в помещении 
собственника. 

В прессслужбе регио
нальной службы по тарифам 
сообщили, что данный тариф 
будет рассмотрен на заседа
нии правления РСТ по ут
верждению тарифов.

Во время праздников бу
дет работать возглавляемый 
заместителем председате

ля правительства Антоном 
Удальёвым оперативный 
штаб, который будет зани
маться вопросами жителей 
Прикамья по поводу обра
щения с коммунальными 
отходами. 

Задать их можно будет 
по телефону горячей линии: 
8 (342) 236-90-55.

По материалам сайта  
https://news.mail.ru

 Полезная информация

Краевые власти определились с тарифом региональ-
ного оператора по обращению с твёрдыми комму-
нальными отходами (ТКО). 

Продолжение на стр. 2

Главный энергетик АО «Соликамскбумпром» А.В. Золотухин: «Коллеги, с профессиональным праздником —  
с Днём энергетика!»

Любое производство 
предполагает 
обеспечение всеми 
необходимыми 
ресурсами. А бумажное 
производство 
потребляет ресурсы 
в больших объёмах. 
И перебоев в их 
поставке быть 
не может. 

 Новости отрасли

Качественный 
рывок

За последние десять лет 
российский ЛПК совершил 
качествен ный рывок.

Начиная с 2010 года, наблю
дается рост производства про
дукции по всем основным видам: 
лесопиление +4,4 %, фанера 
+4,8 %, ДСП +6,9 %, пеллеты 
+36 %, целлюлоза +1,8 %, бу
мага и картон +1,6 %, заявил 
заместитель министра промыш
ленности и торговли РФ Виктор 
Евтухов на втором отраслевом 
форуме «ЛПК360°», на котором 
рассматривались результаты ра
боты лесопромышленного комп
лекса в 2018 году и приоритеты 
в развитии отрасли.

«Наша задача в развитии лес
ного комплекса на ближайшие 
годы — это структурировать, 
упорядочить, отладить механиз
мы взаимодействия производи
теля и государства, обеспечить 
целевую поддержку приоритет
ных проектов отрасли, с тем, 
чтобы максимально использо
вать возможности её потенциа
ла», — сказал Виктор Евтухов.

По материалам сайта  
http://www.bumprom.ru

Есть план
Минприроды Пермского 

края разработаны изменения 
в Лесной план Пермского края 
на 2018–2027 годы.

В соответствии со статьёй 
85 Лесного кодекса РФ Лесной 
план является документом лесно
го планирования, устанавливает 
плановые показатели в области 
использования, охраны, защиты и 
воспроизводства лесов в границах 
лесничеств. Лесной план учиты
вает материалы лесоустройства, 
государственного лесного реестра, 
планы социальноэкономического 
развития и документы территори
ального планирования.

Для ознакомления заинте
ресованных лиц проект Лесного 
плана Пермского края на 2018
2027 годы размещён в инфор
мационнотелекоммуникацион
ной сети «Интернет» по адресу: 
http://permkrai.ru — Правитель
ство — Органы власти — Ми
нистерство природных ресурсов, 
лесного хозяйства и экологии 
Пермского края — Лесное хозяй
ство — Лесной план Пермского 
края — Проект Лесного плана на 
2018–2027 годы.

Замечания и предложения 
по проекту Лесного плана могут 
быть направлены заинтересо
ванными лицами в срок до 10 ян
варя 2019 г. на электронный адрес 
min2@priroda.permkrai.ru.

По истечении указанного сро
ка с учётом поступивших замеча
ний и предложений Минприроды 
Пермского края будет организо
вана доработка проекта Лесного 
плана и направление его в Феде
ральное агентство лесного хозяй
ства для рассмотрения.

После получения положи
тельного заключения уполно
моченного федерального органа 
исполнительной власти Лесной 
план с внесёнными изменениями 
будет утверждён губернатором 
Пермского края и вступит в силу.

По материалам сайта  
http://priroda.permkrai.ru
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Новый год!
До наступления нового 2019 

года остались считанные дни. 
Органи заторы готовят для жи-
телей и гостей города настоящие 
новогодние чудеса.

Череду мероприятий откроет 
по традиции «Демидовская ёлка», 
которая пройдёт 22 декаб ря с 14.00 
до 16.00 часов на территории Бота
нического сада. Жителей и гостей 
города ждут любимые зимние заба
вы, горячий чай, глинтвейн, хорово
ды вокруг живой праздничной ёлки, 
мини фестиваль «Постряпушка» и 
фес тиваль квашеной капусты.

24 декабря состоится Главная 
ёлка города. Юных победителей 
олимпиад разных уровней, отлич
ников учёбы, самых одарённых и 
талантливых детей Соликамского 
городского округа ждут в ДК «При
камье» к 12.00 часам.

25 декабря в 14.00 часов для 
детей разных категорий пройдёт 
представление «Никогде, никогда, 
никогду или куда уходит Старый 
год» в ДК «Прикамье».

27 декабря для любителей 
активного отдыха на территории 
Лыжной базы «Снежинка» прой
дёт Новогодняя лыжная гонка 
с фонариками.

Кульминацией празднования 
Нового года станут концертно 
развлекательные программы 
на Воскресенской площади и в го
родском парке в северной части 
города (Калинников парк). Они 
начнутся 1 января одновремен
но в обеих частях города в 01.00 и 
закончатся в 02.30. Праздничный 
фейерверк все желающие смогут 
увидеть в 02.00 часа ночи. Залпы 
будут запущены также одновре
менно в обеих частях города.

В центральном сквере 7 янва-
ря пройдёт развлекательная Рож
дественская программа «Чудеса 
Рождества». Начало в 13.00 часов.

Свои праздничные программы 
для жителей разных районов города 
представят и учреждения культуры.  
С полной афишей этих мероприя
тий можно ознакомиться на офи
циальном сайте администрации 
г. Соликамска в разделе «Меропри
ятия» —  http://adm.solkam.ru/
about/info/projects/14700/

Движение 
в новогодние 
праздники

С 31 декабря на 1 января, в но
вогоднюю ночь, с 01.00 часа ночи до 
03.00 часов утра в городе будет вы
пущено на линию два дополнитель
ных рейса автобусов №№ 12 и 16. 
Как пояснили в секторе энергетики 
и транспорта управления городско
го коммунального хозяйства, это 
заказные рейсы и проезд в них будет 
бесплатный. Автобусы будут дви
гаться по традиционному маршруту.

1 января 2019 года движе
ние транспорта будет ограничено 
с 00.30 ч. до 03.00 ч. в южной ча
сти города на Воскресенской пло
щади и в северной части города 
от пересечения ул. Молодёжной и 
пр. Строителей до дома по ул. Мо
лодёжной, 19а. 7 января 2019 
года ограничение будет касаться 
движения транспорта на Вос
кресенской площади и продлится 
с 12.00 ч до 16.00 ч.

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

В ОТВЕТЕ ЗА РЕСУРСЫ
Окончание. Начало на стр. 1

 Городские новости  Слово специалисту

— Что в планах будущего 
года?

— В 20192020 году запла
нирован пуск в эксплуатацию 
главной понизительной подстан
ции ГПП5. Оборудование уже 
приобретено и размещено на 
складах предприятия. Начаты 
строительномонтажные работы.

— Александр Викторович, 
по каким направлениям работа-
ют специалисты отдела?

— В коллективе отдела 
много молодых, перспективных 
специалистов, заинтересованно 
относящихся к работе. Основные 
направления работы отдела — 
тепловодогазоснабжение, энер
гетика, учёт. Руководит группой 
тепловодогазоснабжения Виктор 
Готлибович Соммерфельд.

Группу энергетики воз
главляет Михаил Юрьевич 
Емельянов. Группа работает с це
ховыми энергетиками по закупке 
оборудования, по проведению 
плановых и текущих ремонтов, 
курирует подрядные организа
ции, которые привлекаются.

В группе учёта работают инже
неры по АСКУЭ и экономист. Денис 
Зарифович Янбухтин отвечает за 
учёт и оптовый рынок электроэнер
гетики. В задачи группы входит про
гнозирование, планирование по
требления энергии предприятием.

Экономист Ирина Александ-
ровна Куликова сводит воедино 
все сводки по предприятию (со всех 
цехов, со всех производств). Мари-
на Леонидовна Виллер ведёт учёт 
воды. Ирина Денисовна Кызымова 
занимается тепловой энергией. 

Под контролем специалис
тов отдела главного энергетика 
постоян но проводятся регла
ментные и не регламентные рабо
ты, ремонты и плановые замены 
оборудования. В более крупных 
объёмах — в таких структурных 
подразделениях, как бумажные и 
древесномассное производства, 
цех водоснабжения, энергетиче
ский цех, паросиловое хозяйство.

В 2018 году были проведены 
большие работы по замене при
шедших в негодность старых 
чугунных водоводов на полипро
пиленовые. Отделом подготов
лена специальная программа по 
обновлению водоводов, которая 
при условии полного финансиро
вания будет реализована.

— Александр Викторо-
вич, какие задачи предстоит 
решить службе главного энер-
гетика в следующем году?

— И в следующем году 
актуальными для отдела оста
нутся задачи по снижению 
аварийности, ресурсопотре
бления, то есть себестоимости 
продукции. Особая наша за
бота — сохранение кадрового 
потенциала. На сегодняшний 
день специалисты с высоким 
уровнем технической грамот
ности и профессиональной 
подготовки очень востребова
ны рынком труда, так как на 
территории края реализуются 
масштабные проекты. Мож
но говорить о конкуренции 

среди работодателей. Наши 
специалисты, которые готовы 
работать на таком новом со
временном оборудовании как 
у нас, являются «лакомым 
кусочком». Мы привлекаем 
молодых специалистов, обес
печивая практику студентам 
профильных ссузов и вузов. 
Но на подготовку профессио
нала требуется время.

Пользуясь случаем, хотел 
бы поздравить всех энергетиков 
с профессиональным праздни
ком, пожелать всем здоровья, 
благополучия, и чтобы все меч
ты сбывались!

Елена Налётова

 Доска почёта

ВСЁ ИДЁТ ПО ПЛАНУ

Слесарному делу, как и лю
бой мужской работе, Фёдора 
Журавлёва учил отецслесарь, 
работавший на СЛЗК. Именно 
от него паренёк перенял не толь
ко умение, старательность, но и 
спокойное, основательное отно
шение к делу.

— Профессию я выбрал во
дителяслесаря, — вспомина
ет Фёдор Фёдорович. — После 
окончания училища устроился по 
специальности. Да не легло мне на 
душу! Два дня за рулём, а остальное 
время под машиной проводишь. 

Так в 1998 году Фёдор Фёдо
рович оказался на бумкомбина
те, в ЦЦР. Ни объёмы работы, 
ни незнакомое оборудование мо
лодого рабочего не напугали.

— Конечно, разница с пре
дыдущим местом работы огром
ная! — делится опытный ре
монтник. — Или на КРАЗе 

двигатель и ходовая часть, или 
у нас четыре бумагоделательные 
машины! Сколько двигателей, да 
все разные. А ещё валы, цилин
дры — всего и не перечислишь! 
Конечно, первое время вникал, 
смотрел, учился. Опытные ра
ботники помогали.

Звено, в котором двадцать лет 
трудится Фёдор Журавлёв, обслу
живает основное техно логическое 
оборудование. Плановопред
упредительным ремонтам уделя
ется большое внимание — со
гласно медицинскому постулату 
«Болезнь проще предупредить».

— Работаем, в основном, 
по плану, но  и различные ава

рийные ситуации возникают, — 
подтверждает Фёдор Фёдоро
вич. — Сегодня вот на третьей 
бумагоделательной машине ППР.

Именно поэтому време
ни в обрез. Однако, как бы ни 
поджимали сроки, как бы ни 
складывались обстоятельства 
(на производстве бывает всякое), 
ко всему Фёдор Фёдорович ста
рается относиться спокойно. То 
ли в силу житейской муд рости, 
то ли просто характер такой.

— Я не вспыльчивый, 
ни коллеги, ни жена не обижа
ются, — посмеивается мой собе
седник. — Работа есть работа, и 
её нужно выполнять. А нервы в 
нашем деле лишь мешают.

— С коллегами у Фёдора 
Журавлёва и впрямь хорошие 
отношения, — подтверждает ис
полняющий обязанности началь
ника ЦЦР Эдуард Михайлович 
Гуковский. — Он работает в 
серьёз ном звене и выполняет 
ответственную работу — заме
ну валов в прессовой части, су
шильных цилиндров, установку и 
центровку насосов, монтаж и де
монтаж шнеков в ДМП, ремонт 
рафинёров на линии ТММ. Фё
дор Фёдорович постоянно в дви
жении. Если свои задания все 
сделал, поможет другим. Ника
кой работы не боится! За это его 
и уважают.

Действительно, Фёдор Фёдо
рович — очень отзывчивый че
ловек. И если молодые рабочие 
обращаются с вопросом или за 
советом, никогда не отказывает. 
Всё объяснит, покажет. 

К домашним хлопотам Фёдор 
Журавлёв относится столь же 
ответственно. 

— Жена не обижает
ся, — вновь добавляет он. 
И в этой короткой фразе кроется 
немало! Как настоящий муж
чина, Фёдор Фёдорович не стал 
многое рассказывать (по его 
словам, он вообще не любит го
ворить). Но даже по этой шутке 
присказке понятно, как трепетно 
он относится к супруге.

Супруга, кстати, во всём под
держивает мужа. И даже разде
ляет его хобби — рыбалку. 

— И летняя нравится, 
и зимняя, — говорит глава 
семьи. — Самая большая рыба, 
которую доводилось поймать — 
щука весом три килограмма. 
Про рецепты не спрашивайте. 
Моё дело — выудить! А колдует 
с уловом жена. Я, конечно, по
могаю ей порезать, почистить. 
Но для того, чтобы готовое блю
до получилось вкусным, её уме
лые руки нужны.

Елена Клочихина

Про таких людей, как 
слесарь-ремонтник цеха 
централизованного 
ремонта Фёдор Фёдорович 
Журавлёв, говорят: 
«Вот на ком всё держится!». 
И на работе — он трудится 
на ответственном участке 
ППР буммашин, и дома.

Инженер ОГЭ по ремонту электрооборудования М.А. Пономарёв и ведущий инженер ОГЭ по тепловодоснабжению С.С. Кичигин
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ЗА ГОДЫ ВЕРНОСТИ 
ТРУДУ

Приветственные возгласы, 
несколько фотографий на добрую 
память — и можно, наконец, рас
спросить друг друга про житьё
бытьё, поговорить о прош лых 
славных трудовых днях. 

— Я проработала на пред
приятии почти сорок лет, — 
рассказала ветеран АО «Соли
камскбумпром» Зинаида 
Васильевна Чагина. — Приш ла 
сюда в семнадцать лет, так что 
есть, что вспомнить! Для меня 
бумкомбинат — целая жизнь! 
И очень приятно, что о нас, вете
ранах, так заботятся. Мы чувст
вуем внимание к себе не только 
по праздникам! 

Сестра Зинаиды Васильев
ны, Валентина Васильевна 
Ремянникова, в этом году отме
чает не просто дату — юбилей 
трудовой деятельности. Пять
десят лет минуло с её первого 
рабочего дня.

— Та заводская проход
ная, что в люди вывела меня, — 
с улыбкой процитировала из
вестные строчки сама Валентина 
Васильевна, техник отдела тамо
женного оформления. — И это, 
действительно, так. Я пришла 
на бумкомбинат лаборантом. 
Как пролетели эти пятьдесят 
лет, не заметила. Конечно, для 
меня «Соли камскбумпром» — 
не просто назва ние, не просто 
место работы. Здесь трудились 
моя сестра, мой отец, мой брат. 
На предприятии много добрых 
традиций, появляются новые ин
тересные мероприятия. Без всего 
этого я себя не представляю!

Наверное, те же самые 
слова могли бы сказать все, 
кто пришёл сегодня на празд
ник — а это более ста чело
век. С поздравительной речью 
к ним обратилась директор по 
социальным вопросам и взаи
модействию с органами влас
ти АО «Соликамскбумпром» 
Людмила Валерьевна Фисюк. 

70летние, 75летние, 80лет
ние юбиляры один за другим 
получают памятные подарки. 

Самых громких аплодисмен
тов удостаиваются те, кто 
в этом году отметили 90лет
ний юбилей — ветераны Ве
ликой Отечествен ной войны. 
Чествуют и тех, для кого 2018 
год стал круглым в трудовой 
деятельности: у Валентины 
Васильевны Ремянниковой и 
Бориса Николаевича Акулова 
это 50 лет, у Людмилы Ива-
новны Петровой, Надежды 
Александровны Татарино-
вой и Сергея Николаевича 
Кузнецова — 45 лет. 

— Я пришёл в БП № 2 моло
дым рабочим и через пятьдесят 
лет ушёл оттуда на пенсию, — 
поделился ветеранбумажник 
Борис Николаевич Акулов, от
метивший в этом году и личный, 
и производственный юбилеи. —  
Цех не то что вспоминаю, он мне 
снится! Коллеги не забывают, 
на все мероприятия зовут. Быва
ет, звонят, советуются. 

— Очень радостно, что 
у нас, ветеранов, есть воз
можность встретиться, по
общаться, — сказал ветеран 
АЛЦ Анатолий Николаевич 
Иртегов. — Приятно увидеть 
тех, с кем много лет работал бок 
о бок. А вы ещё спрашиваете, 
нужны ли такие мероприятия! 

Стоит отметить, что в АО 
«Соликамскбумпром» с боль
шим уважением относят
ся к ветеранамтруженикам. 
Выпла чивается материальная 
помощь, предоставляется воз
можность поправить здоровье 
в санаториях и профилактори
ях, к праздникам выдаются по
дарки, обеспечиваются условия 
для активного долголетия.

— Мы стараемся, чтобы 
жизнь наших ветеранов была 
интересной, разнообразной, — 
отметила председатель совета 
ветеранов АО «Соликамскбум
пром» Надежда Александровна 
Шилкова. — В этом году мы при
няли участие в городских вете
ранских мероприятиях «Друж
ба хоров», «Что? Где? Когда?», 
«Мои любимые стихи». Увидела 
свет летопись шахматного дви
жения, возобновил свою работу 
шахматный кружок. Наши ве
тераны могли со скидкой при
обрести билеты на концерты 
и спектакли ДК «Бумажник». 
Сегод няшнее мероприятие 
можно назвать итоговым — мы 
говорим слова благодарности 
людям труда, вершившим исто
рию «Соликамскбумпром».

Ксения Дмитриева

Традиционное мероприятие для ветеранов с говорящим названием «Спасибо за труд!» 
состоялось 19 декабря в ДК «Бумажник». На этот раз добрые слова и поздравления 
были адресованы тем, кто проработал на бумкомбинате более тридцати лет 
и отметил в этом году свой личный славный юбилей.

  Светлой памяти

Быстро летит время… 23-го декабря исполнится 
40 дней, как нет с нами нашей бывшей коллеги, 
ветерана проектно-конструкторского отдела  
Черных Нины Ивановны.

Нина Ивановна родилась 
в Чердыни. Родители её были 
интеллигентными, образован
ными людьми. Мама, Елиза
вета Ивановна, учительфило
лог, привила дочери любовь к 
литературе, поэзии. Хорошо 
давались Нине и точные науки. 
Школу она окончила с сере
бряной медалью. Отец работал 
лесничим в Красновишерско
Чердынском лесхозе. Он очень 
любил свою работу и был чело
веком увлечённым — занимал
ся изучением природы края, 
животного мира, геологиче
скими изысканиями. Он писал 
научные статьи на эти темы и 
отсылал их в профильные уч
реждения Ленинграда, где его 
работы получили признание. 
К сожалению, он рано ушёл из 
жизни. Любовь ко всему живо
му — это у Нины от отца. Ки
лограммами покупались зимой 
крупа и семечки для птичек, за 
окошком всегда висело свежее 
сало. Всё лучшее в доме отда
валось домашним питомцам. 
Балкон летом утопал в зелени 
и цветах. Интересно было слу
шать её рассказы о деревьях, 
о птицах, обо всяких травках, 
букашках. А в одну очень хо
лодную зиму стайка воробьёв 
«гостила» у неё в квартире в 
кладовке чуть не целый месяц.

В проектноконструктор
ский отдел Нина Ивановна 
пришла в ноябре 1963 года 
копировщицей чертежей. 
От специалиста по копиров
ке требуется аккуратность, 
внимательность, грамот
ность и красивый твёрдый 
почерк. Но серьёзной, вдум
чивой девушке хотелось 
большего — самой творить 
и созидать. Работала и учи
лась заочно в Ленинградской 
лесотехничес кой академии, 
росла профессионально. Осо
бенно сильна была Нина в те
ории, самые сложные рас
чёты к проектам доверяли ей. 
Самые значимые на то время 

работы проходили под фами
лией Черных.

Нина Ивановна была все
сторонне развитым человеком. 
Она много читала, много зна
ла, хорошо разбиралась в жи
вописи, любила классичес кую 
музыку и щедро делилась сво
ими знаниями с окружающи
ми, была непревзойдённым 
рассказчиком.

Коллеги по работе любили 
собираться в её доме: то на ёлку 
с детьми, то на дни рождения 
или праздники, то на встречу 
с кемто из бывших работников 
ПКО, приехавших погостить 
из Германии. Не забывали её и 
школьные подруги из Чердыни.

И во время работы на ком
бинате, и после выхода на 
пенсию Нина всегда жила ин
тересами отдела, своих дру
зей, знакомых. Сколько мы её 
знаем, она постоянно о комто 
заботилась, комуто помогала.

Особой заботой были окру
жены близкие: мама, сестра 
Елена, чердынская сосед ка 
Илларионовна.

Быстро летит время…
Ещё не пришло осознание 

случившегося, этого большо
го горя для ближайших подруг 
и бывших коллег. Но пока мы 
живы, Нина Ивановна с нами.

Листаем фотоальбомы ПКО, 
читаем полные доброй иронии 
подписи под фотографиями и 
как бы слышим её голос, её 
интонации. Перебираем чер
тежи — встречаем её фами
лию, поливаем цветы — вспо
минаем, что их  разводила

Нина Ивановна, слушаем 
музыкальное произведение 
по радио — «а вот Нина Ива
новна сразу бы сказала, отку
да это».

Что ж, будем жить, будем 
помнить, будем благодарны 
за то, что она была с нами.

От имени коллектива ПКО
Н.А. Татаринова и О.В. Кочнева

СПАСИБО,  
ЧТО БЫЛА

Каждый ветеран-юбиляр получил памятный подарок

Б.Н. Акулов со своим преемником В.А. Нассоновым



Этот Младенец, лежащий 
в яслях, в овечьем загоне есть 
Тот, Кто Духом уст своих вдохнул 
жизнь в сотворённого человека 
Адама. До того момента, можно 
сказать, Адам был куклой нежи
вой. Тем же Духом Святым со
творён мир: «И назвал Бог сушу 
землёй, а собрание вод морями». 
Более того, всё от Него, Им и 
к Нему. От Него в мир пришли и 
к Нему вернёмся. Мы, смертные 
люди, не понимаем реалии.

В яслях лежит МладнецХри
стос. Он же и Тот, Кто сказал в 
Троическом Совете: «Сотво рим 
человека по образцу нашему и по
добию». Он же и Тот, Кто сказал 
Адаму: «Не ел ли ты плода от за
прещённого дерева?». Именно Он, 
Христос, сказал Отцу: «Пошли 
Меня для спасения согрешивших 
человеков». Он самый, Который 
сейчас в яслях, после скажет па
рализованному: «Встань, возьми 
постель свою и иди в дом свой». 

Он, Христос, Сын Божий и 
сам Бог, сказал: «Ешьте, сие есть 
Тело Моё, пейте все — сие есть 
Кровь Моя Нового Завета за вас 
изливаемая». Дыханием уст Его 
мы услышим в оное время опреде
ление себе: «придите ко Мне» или 
«отойдите от Меня, Я не знаю вас».

Ужас надвигается на Вселен
ную. Грех в мире растёт в гео
метрической прогрессии. Дух 
падший, виновник бунта на небе 
против Бога и низверг нутый во
инством Архангела Михаила 
на землю, ставший сатаною, в ве
ликой ярости вредит людям. Тот 
же дух падший соблазнил первых 
людей в раю не подчиниться Богу.

Кто есть Христос? Тот, Кто 
со властью сказал царю Езекии: 
«Сегодняшней ночью изыму 
душу твою». О, как плакал царь 
иудейский! Две недели, отвер
нувшись к стене, не ел, не пил, 
всё плакал. Ибо помнил царь, что 
изрёк Бог через пророка: «Горе 
непокорным сынам, что при
лагают грех ко греху». Плакал 
Езекия, пока не соблаговолил 
Господь через пророка объявить: 
«Даю тебе, царь, ещё пятнадцать 
лет жизни». 

Христос — это Тот, Кто рас
пялся за грешников. И видя, что 
развращаются, Господа не чтят, 
говорит: «Я накажу мир за твори
мое зло, а гордых за высокомерие 
уничижу».

Всё это Христос. Он же есть 
Любовь. Как так? Солнце, звёз
ды и луна ему покорны. Человек 
же забыл, какой ценой искуплен. 
Не чтит Спасителя, не благода
рит, не поклоняется. 

«Христос» — погречески 
«помазанник». Раньше царей 
помазывали на царство, возли
вая из рога на главу драгоценное 
масло. «Иисус» — слово еврей
ское, означает «спаситель». Как 
царь он воцарился против греха. 
В мироздании сущест вовал по
рядок в силу воли Творца. При
рода вся подчинялась Ему. Но в 
раю от непослу шания Богу ро
дился первый грех. Грех же спро
воцировал падший дух. Такая 
цепь от своеволия и гордости.

Идёт Филиппов пост. Третья 
неделя. Всякое великое событие 
Церковь предваряет постом. По
ститься — это не уныние, а ра

дость. Что мы, немощные, можем 
принести в дар Господу? Разве 
распять на 40 дней хотения свои 
ради Рождества Христова. Нам 
почемуто в тягость. Тогда три
ста земных поклончиков? Тоже 
в тягость. 

Пост же — не голод, но лишь 
отказ от излишеств, от животной 
пищи. Нет места Христу. Оно, ме
сто, в душе нашей, занято исклю
чительно суетой, суматохой, 
яствами, тщеславным соревно
ванием во всём, занято заботой 
о теле, пристрастиями. Дух вытес
нен. Давай усладу, давай изыск. 
Кто предлагает нам забыть о Рож
дестве, о молитве, о воздержании? 
Тот, кто скинут с небес в преис
поднюю земли, тот, кто правит 
ныне миром. Так улавливаемся им 
до последнего часа. Мир держится 
остатком праведных. Они нас вы
маливают. Иначе бы давно повто
рились Содом и Гоморра. 

Бог, Христос, родился, чтобы 
всяк человек, как лань к воде, 
устремлялся к Нему, за Ним, 
Творцом всех законов земных и 
небесных. Бог может повернуть 
законы вспять, Он имеет эту 
силу. Сие называется чудом. Раз
ве не чудо, что Младенец Христос 
родился от непорочной Девы и 
Духа Святаго?

Пусть Господь благословит 
нас на дела радостные и спаси
тельные — пост, молитву, по
каяние, причащение. Подумаем 
о вещах вечных!

Подготовила  
Валентина Климанова  

по трудам святоотеческим

I место
в номинации 
«ЁЛОЧКА» — Н.М. Фатеева;
в номинации «ВОЛШЕБНЫЙ 
ДОМИК» — И.Л. Кашеваров и вся его 
семья;
в номинации «СИМВОЛЫ НОВОГО 
ГОДА» — И.А. Буймер;
в номинации «НОВОГОДНЕЕ 
УКРАШЕНИЕ» — Л.В. Зикеева.

II место
в номинации «ЁЛОЧКА» — О.М. Мальцева;
в номинации «ВОЛШЕБНЫЙ 
ДОМИК» — В.Г. Павлов;
в номинации «СИМВОЛЫ НОВОГО 
ГОДА» — А.Р. Благиных;
в номинации «НОВОГОДНЕЕ 
УКРАШЕНИЕ» — коллектив службы 
благоустройства при АТЦ в лице 
представителя Е.В. Очатовой.

III место
в номинации «ЁЛОЧКА» — К.Н. Емель янова;
в номинации «ВОЛШЕБНЫЙ 
ДОМИК» — Л.С. Полежаева с сыном;
в номинации «СИМВОЛЫ НОВОГО 
ГОДА» — О.В. Пономарёва;
в номинации «НОВОГОДНЕЕ 
УКРАШЕНИЕ» — Н.А. Ярошевская.

Фотографии можно увидеть 
на странице ДК «Бумажник» ВКонтакте 
https://vk.com/dk_bumazhnik.
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 О духовном

ПРЕДРЕЧЕНО О НЁМ: 
РОДИТСЯ ОТ ДЕВЫ
И стало так. 
В Вифлееме 
Иудейском родился 
Христос от Девы. 
Предсказано: от колена 
Давидова и стало так. 
Предсказано:  
Который должен 
быть Владыкой мира, 
и стало так.

АНОНС

Бумажники на «Поле чудес»
В любимом многими телевизионном шоу примет участие работник 
бумажного производства № 2. В эфир программа выходит сразу 
после новогодних каникул — 11 января. Не пропустите!

 Территория культуры

 Конкурс

ВЗГЛЯНИТЕ  
ПО-НОВОМУ

ЧУДЕСА СВОИМИ РУКАМИ

Музей истории АО «Соликамскбумпром» приглашает 
всех на фотовыставку, посвящённую нашему родному 
Соликамску. Выставка открыта до 28 декабря. 

ДК «Бумажник» подвёл итоги конкурса «Зимняя сказка».

Впечатления и отзывы 
первых посетителей (а ими 
стали финалисты конкурса 
«Друг газеты «Бумажник» – 
2018») — восторженные. 
Одна из фотографий у входа 

не имеет названия. Автор 
Людмила Воротникова пред
лагает посе тителям выставки 
самим его придумать. Ольга 
Шишкина рассказала о своей 
«придумке» в стихах.

На выставку смотрела не спеша, 
Придя на праздник «Добрый друг газеты»,
И, как всегда, нечаянно и вдруг,
Сложился стих (не зря ж зовусь поэтом).
Что мудрить с названием? Мысли налегке!
«Наливные ягоды рдеют на пеньке».
Скажут: «Повторение!» Не поспоришь с сим.
Ведь про ягод рдение нам пропел Трофим.
Как прохладно дышится с доброй песней той.
В звёздный снег я падаю нынче под сосной.
Что агат пылающий, что там агафит?
Наливная ягода на пеньке горит!
Кварцем бледнорозовым светится закат,
Средь сугробов чудится громовый раскат.
Летний дух пульсирует под трухлявым пнём.
Кто о чём подумает, а я о своём…
И опять попрежнему сердце налегке.
И всю зиму светится счастье на пеньке.

Приходите на выставку, чтобы услышать шум дождя и 
листопада, согреться тёп лым светом храмов, понаб людать 
за игрой света и тени. Предложите своё название фотографии! 


